



# INFORMATIVO

# #ITSC

DICIEMBRE  
2025

# INFORMATIVO

## #ITSC

### ITSC PARTICIPA EN EL 5TO SEMINARIO DE ARTE, CULTURA E IDENTIDAD DOMINICANA

Santo Domingo, R.D. El Instituto Técnico Superior Comunitario (ITSC, en la persona de su vicerrectora de Vinculación y Extensión, Lineed Bruno, se hizo presente en el 5to Seminario de Arte, Cultura e Identidad Dominicana, coordinado por el Viceministerio de Extensión, Departamento de Cultura y División de Artes, del Ministerio de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (MESCYT).

La importante actividad se realizó con el interés de fomentar la expresión artística y cultural desde las instituciones de educación superior (IES), buscando favorecer el desarrollo de experiencias y aprendizajes en el sistema de la educación, a través de iniciativas y de los programas de becas que benefician al sector cultural.

Durante el Seminario se realizó la conferencia magistral: "La gestión cultural en la práctica universitaria: Realidades y proyecciones", a cargo de Mateo Morrison, Premio Nacional de Literatura.

Asimismo, el destacado historiador Juan de la Cruz, dictó la conferencia: "Identidad y memoria histórica en la gestión cultural universitaria".

El panel: "La universidad como territorio vivo del arte. El campus como escenario", a cargo del maestro Pedro Veras, artista muralista y profesor universitario; la maestra Johanna Poche, investigadora, bailarina, coreógrafa y docente universitaria; el Lic. Carlos Muñoz, antropólogo y escritor y Clara Silvestre, encargada de la División de Artes, quien también dictó la conferencia: "La difusión cultural en el marco de la estrategia institucional", también formó parte de la interesante actividad.

#### El arte como protagonista

"Universidad e industrias culturales: retos para una gestión cultural sostenible", a cargo de Luis Reynaldo Pérez, responsable de la Dirección de Fomento y Desarrollo de las Industrias Culturales, del Ministerio de Cultura.

Asimismo, como punto de cierre de la importante actividad estuvo el panel: "Innovación y sostenibilidad en la gestión cultural: Buenas prácticas Universitarias en Arte y Cultura", a cargo de los panelistas: Dra. Glenys Caba, decana de Estudiantes Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM); Mtra. Wendy Quéliz, actriz, pedagoga, directora teatral y gestora cultural; Sócrates Aguasvivas, director de Extensión Universitaria de la Universidad APEC (UNAPEC) y su moderadora Giselle Roedán, responsable de Proyectos Especiales de Desarrollo Social e Inclusión.

El mensaje de clausura estuvo a cargo del Lic. Eduardo Ortiz Díaz, director del Departamento de Cultura del MESCYT y la parte artística estuvo a cargo del grupo de bailes de la PUCMM y el grupo musical vocal Hoguera de UNAPEC.



# INFORMATIVO

## #ITSC

### ITSC REAFIRMA SU COMPROMISO CON LA INCLUSIÓN DURANTE EUCHARISTÍA DEL CONADIS EN LA CATEDRAL PRIMADA DE AMÉRICA

Santo Domingo, República Dominicana. El Instituto Técnico Superior Comunitario (ITSC), reafirmó su compromiso con la inclusión y la igualdad de derechos al participar en la solemne eucaristía celebrada por el Consejo Nacional de Discapacidad (CONADIS), en la Catedral Primada de América, en el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad.

La ceremonia reunió a autoridades gubernamentales, representantes institucionales y líderes sociales, comprometidos con la construcción de un país más accesible.

El ITSC estuvo representado por la Licda. Lineed Bruno, vicerrectora de Vinculación y Extensión quien asistió en nombre del rector, Dr. José Ramón Holguín Brito.

Su presencia reafirma el compromiso de la institución con las políticas públicas orientadas a la inclusión educativa, social y laboral de las personas con discapacidad, valor que forma parte esencial de la misión institucional desde su creación.

En la ceremonia también participaron el viceministro de la Presidencia, Alexis Jiménez, Robert Polanco Director del PROPEEP y el Ing. Robert Arias, quienes resaltaron la importancia de fortalecer la articulación entre el Gobierno, la academia y la sociedad civil, para crear condiciones que garanticen igualdad de oportunidades para las personas con discapacidad en todo el territorio nacional.

El acto estuvo encabezado por el presidente de CONADIS, Lic. Benny Metz, y el director ejecutivo, Alexis Alcántara, quienes destacaron los avances logrados durante el año 2024, entre ellos la sensibilización de más de 5,000 personas y la entrega de más de 8,000 certificados de discapacidad.

Señalaron, además, la apertura de nuevas oficinas regionales como parte de la estrategia de descentralización para acercar los servicios a las comunidades.

La eucaristía fue presidida por monseñor Ramón Benito Ángeles Fernández, obispo Auxiliar Emérito de Santo Domingo, quien centró su mensaje en los valores de solidaridad, respeto y compromiso social, pilares fundamentales para la plena inclusión de las personas con discapacidad en la vida nacional.

Para el ITSC, su participación en este acto reafirma el compromiso permanente con una educación superior inclusiva, equitativa y orientada a la transformación social.

Como institución pública de formación técnica, el ITSC continúa impulsando políticas institucionales que promueven la participación de jóvenes con diversas condiciones y capacidades en un entorno educativo digno, accesible y de oportunidades.

Celebrada en la histórica Catedral Primada de América, esta conmemoración renovó el llamado a la acción conjunta en favor de la inclusión. El ITSC reitera su disposición a continuar trabajando de la mano con CONADIS y demás organismos nacionales para construir una sociedad donde todos los dominicanos puedan ejercer sus derechos en igualdad de condiciones.

